

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte

Por trimestre
Postillon. . . . 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA RPOVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Andres Aveiino donfesor.

MAÑANA. S. Martín ob. y conf. y S. Mena mártir.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de Santa Clara. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 $\frac{1}{2}$ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 1 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 59 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 7 grados. . . . 9 grados.

Al medio dia. . . . 13 grados. . . . 10 grados.

Al anohecer. . . . 8 grados. . . . 6 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas rovi cias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

Madrid 5 de Noviembre.

Estos dias se va animando mucho la conversacion sobre pagas, habiendo llegado ya á considerarse la órden para cada mensualidad como un nuevo acontecimiento. En cuanto á los empleados, parece que cobrarán pronto; pero acerca de las clases pasivas no se presenta hasta ahora la misma seguridad. Debemos con este motivo hacer presente al Sr. Mon, que de las nueve pagas que se les ofrecieron primero, rebajándolas despues á ocho, solo han recibido cinco en el presente año, siendo por consiguiente de cada dia mayor la miseria que aflige á las viudas, retirados y demas que se encuentran en este caso.

(Observador.)

—La faja dada al brigadier señor Inglés es muy merecida, no solo por los anteriores y buenos servicios del agraciado, si tambien, y muy especialmente, por su bien conocido hecho de armas en Siétamo.

De Bedons escriben al Memorial de los Pirineos:—Acaban de ser arrestados en Lescun una docena de individuos que venian de España. Créese que habian atravesado la frontera en busca de un depósito de pólvora y fusiles que se ha-

descubierto en casa de un posadero de Etsaut. Los hombres, las armas y las municiones, todos ha sido remitido á Ooron, escoltado por los gendarmes y por un fuerte destacamento de la guardia nacional.

Aseguran los periódicos de Sevilla que Sus Altezas reales salen para Cádiz, despues del 5 del corriente, para lo cual se han pasado las oportunas órdenes á la fuerza militar, que debe servirles de escolta. Añaden que su permanencia en aquella ciudad será muy breve, y que tardarán muy poco los sevillanos en tener el gusto de ver el regreso de sus augustos huéspedes, al antiguo Alcázar de esta capital.

El capitan general de Castilla la Nueva en 3 del actual da cuenta de una comunicacion del comandante general de Ciudad Real, en que participa haberselo presentado á indulto el dia 1.º el titulado brigadier don Cipriano Fernandez, su hijo don José que tambien se titulaba capitan, Ramon Sanchez y Tomas Molino, quedando asi completamente deshecha la partida que acaudillaban, y que las gavillas de Rojo y Peco siguen desalentadas y exhaustas de recursos.

—El gefe politico de Abacete en comunicacion del 2 del corriente, y con referencia á un parte del alferrez de la guardia civil don Pedro Roda, comandante de la partida en persecucion de facciosos en aquella provincia, manifiesta que la citada partida dió vista el dia 1.º á la faccion en la casa de la Ventosa, entre Abcugibre y Jorquera, cuyos individuos se dispersaron enteramente, dejando, en poder de la tropa siete caballos, seis armas de fuego, una espada y dos lanzas.

Ayer llegó á esta córte el Excmo. Sr. conde de Thomar, que por la segunda vez viene á representar á S. M. Fidelisima cerca de nuestra Reina. El caballero Soares Leal, encargado de negocios de la Reina de Portugal, quedará desempeñando el encargo, en comision, de secretario pasando el caballero Dantas á la legacion de Portugal en Paris.

Nos felicitamos sinceramente de que vuelva á residir entre nosotros el señor conde de Thomar, que tantos amigos tuvo y tan buenos recuerdos dejó en la época en que representó por primera vez en la córte de España á S. M. Fidelisima.

(Popular.)

Barcelona 8 de Noviembre.

Cervera 6 de noviembre.

Dos días hace que tenemos en esta al Excmo. señor Capitan General. Todas las autoridades y corporaciones han cumplimentado á S. E.

La música de esta ciudad improvisó ayer noche una serenata en obsequio de S. E. el Capitan general.

Tambien tenemos en esta al Excmo. Señor General Oribe, comandante general de esta provincia. El señor general Mata y Alós jefe del E. M. ha sido tambien obsequiado cual corresponde á un general intimamente relacionado en el país. Ayer salió el general Lersundi con la division de vanguardia, segun se cree en persecucion de Cabrera que se hallaba en Madrona. No se sabe de fijo el dia de la salida del Excmo. Sr. Capitan general.

Valls 6 de noviembre.

Anoche llegó la columna de carabineros despues de una marcha de doce horas, habiendo recogido los destacamentos de Sar-real, Pont de la Armentera y algunos dispersos del de Cabra, pues segun dicen se reunirán á la columna del brigadier Quesada.

Montblanch 6 de noviembre.

Acaba de llegar el brigadier Quesada con su columna despues de haber perseguido por el Priorato la faccion del Ramonet, y anoche sorprendió al cabecilla Torres (a) Peco en una venta entre Esplugas y Vimbodi, quedando muerto en el acto dicho cabecilla y preso su asistente.

En el *Fomento* del 6 del corriente leemos el siguiente

REMITIDO.

Figueras 1.º de noviembre.

Por fin dejaron de existir Barrera y Altimira! sus almas han volado ante el tribunal supremo del que pocos dias hace han salido Clavijo, Vazquez y otros. Sus cuerpos han quedado en este suelo para servir de recuerdo perene á unos, y á otros por renovarles el remordimiento de ser causa de tantas víctimas. Los que desde Francia han instigado á todos ellos para dar los primeros pasos de la revolucion, quedándose escudados por los Pirineos desde cuyas cimas mirarian si las tentativas eran prósperas para entrar á gozar de los trabajos sufridos por los demas, son los que no pueden tener un instante de tranquilidad, y los remordimientos les acompañarán por todas partes.

El primero, el jefe, el principal es D. Narciso de Ameller que á su poco talento, á su desmesurada ambicion de ostentar un dia el timbre de capitan general de Cataluña, une la mira egoista de guardar los trabajos para los demas con la máscara de no deber su persona arriesgarse en los primeros momentos á mandar guerrillas. Mira cobarde, pues si Cabrera ambiciona ser general, espone su vida, presenta el pecho á las balas, sufre las inclemencias, padece, pasa no-

ches en vela, y todo esto no ha servido de estímulo á Ameller que ambiciona, ó mejor dicho, sueña tambien ser general del Principado. Lo que él desea es, que los tontos hagan los movimientos y así como de teniente pasó de un salto á comandante y con el pronunciamiento de 1813 por ir á sediar Zaragoza lo hicieron brigadier, ahora ha comprometido varios incautos por ver si pescaba sin esposicion alguna la faja de general. Mucho estrañamos que estos ampurdaneses hayan dado oídos á tal fanfarron despues de los actos mezquinos y rateros que se le han visto hacer desde 1810 acá. Como militar, no ha sido de lo mas selecto del ejército, adocenado era entre los oficiales de la guerra pasada. Como político se pronunció en 1810, fué despues diputado á córtes y se coligó contra Espartaco porque (segun es pública voz) no quiso darle el titulo de marqués de Bañolas; presentóse en las playas de Pals en junio de 1843, reunió alguna milicia y se pronunció otra vez entrando en Girona orgulloso como un turco. Fué á sediar Zaragoza que no queria pronunciarse, adquirió el entorchado de brigadier, y como queria ser mas en setiembre se pronunció de nuevo por la Junta central. Algun dia la historia dará cuenta del mal que hizo á aquella causa, y verá la nacion á que manos y cabeza tan débiles los centralistas encomendaron el pendon de sus glorias. En diciembre del mismo año capituló en este castillo de S. Fernando y repleto de onzas emigró á Francia, prometiéndole mil saudeces que no pensaba cumplir. Desde Francia ha mantenido viva correspondencia con los que confiaban en D. Narciso como en el Mesias; los sensatos lo abandonaron y cesaron cuantas relaciones tenian con él por conocerlo incapaz, un fanfarron, un fantástico y pedante, y solo el vulgo de los progresistas, aquellos que no piensan, miraban en él al jefe centralista, al primer liberal.

— Cuando los acontecimientos de Galicia vino á esta frontera, escribió, embaucó, puso en movimiento á sus partidarios é intrigó para que los de Paris ó Lóndres lo creyeran con suficiente prestigio para secundar el movimiento gallego y le remitieran fondos, (que así lo hicieron) los que recibidos por el invicto señor, conoció ser mas cómodo gastarlos en las fondas de Paris que no por los montes, y se hizo cojer en Molleras por los gendarmes. Los tontos quedaron con la boca abierta en vista de tal desgracia; los sensatos recibieron una lección mas. Despues entró amnistiado, pasó á Búrgos de cuartel, y desde allí escribia y engañaba como siempre á sus camaradas, suponiendo estar en relaciones con los primeros hombres de Europa, hasta que desapareció del punto y volvió á Francia. Por supuesto que esta parte de la frontera es su punto; seis meses hacia que desde Perpiñan dirigia la gran obra y escribia (es hombre que siempre escribe) á los de acá, que pronto, que luego, que el plan era vasto, que no se podia perder: que esperaba fusiles, que luego recibiria recursos abundantes, que aguardarán un poco mas, hasta el 15; el 15, el 25 el 2 de setiembre, y que ya podian preparar el carro triunfal y mogiganga para recibir á su persona dentro pocos dias como general en jefe de Cataluña!... Todo esto creyeron cuatro infelices ó majaderos, arrepentidos ahora de haber dado

oídos al que solo ha sido bueno para quedarse con el dinero y conducir víctimas al patíbulo.

Estas desgracias han sido una lección terrible, porque el derramamiento de sangre es sensible y mas por causas políticas; pero no dudamos que habrá sido escarmiento saludable y desengaño grande por los obcecados de este país que confiaban en que D. Narciso era el predestinado para redimir los esclavos.

¡Vean y recapaciten los hechos, recuerden las desgracias que deben á su próhombre centralista y estamos seguros que lo despreciarán cual merece un hombre que á su ambición sacrificó la amistad de Espartero, la gratitud de haberlo hecho brigadier, á su Reina, y hasta ha burlado la buena fé y amistad de su conciudadanos.

Gózese en buen hora, asegurado en alguna fonda francesa, de las víctimas que ha hecho sacrificar; pero medite que en todas partes los remordimientos le asaltarán. Los manes de Barrera, Altamira, Clavijo y demas le perseguirán do quiera que vaya, y con ellos la maldición del pueblo ampurdanés. — *Un liberal progresista de orden.*

Boletín Estrangero.

Paris 1.º de noviembre.

Anoche, reuniéronse unos mil convidados en la sala de baile llamada de la Reunion en un banquete popular á 1 fr. 50 c. por persona ofrecido por los democratas de Batignolles-Monceaux y presidido por M. Pedro Leroux. Habian sido convidados cierto número de representantes; mas solo dos contestaron á la invitacion de un modo ostensible, á saber, los Sres. Pedro Leroux y Grep-por. — Los convidados se retiraron á las diez y media. — Durante el banquete reinó el orden mas perfecto, la voz de los comisionados fue escuchada con una absoluta sumision. — Fuera de la sala no dejó de reinar un solo instante la tranquilidad.

— Hoy se han recibido en Paris cartas de Viena del 26 de octubre, segun las cuales el príncipe de Windischgrätz habria concedido á la ciudad un nuevo plazo de cuarenta y ocho horas, el cual es el tercero que ha dado desde su llegada frente á los muros de la capital. Hace ya algunos dias que no llegan periódicos de Viena. Las noticias que se tienen acerca el espíritu que anima á la poblacion y el grado de resistencia que opondrá son muy incompletas; al parecer la ciudad no tiene víveres sino para cinco dias, y una gran parte de la guardia nacional se muestra muy indecisa. El jefe de las fuerzas de la ciudad despliega mucho celo; mas á juzgar por los términos de una de sus proclamas, tendria que defenderse tambien de los enemigos del interior. El 22 fué saqueado un edificio público por el populacho.

— En el *Diario de Lloyd austriaco* del 24 de octubre se lee lo que sigue: «Este mediodia las mugeres y los niños están construyendo barricadas en los arrabales. No ha tenido lugar aun un ataque serio y solo se oyen aqui y alli algunos cañonazos. El comité de los estudiantes ha resuelto ir á tomar el trono en el palacio imperial y quemarlo en la plaza pública tan luego como las tropas quieran dar un verdadero ataque.

— Segun escriben de Olmutz con fecha del 24

de octubre, no se pasa dia sin que entren en la ciudad algunos centenares de campesinos á fin de presentar sus homenajes al emperador. Antes se dirigen á rendirselos á la archiduquesa Fernanda de Este y en seguida á S. M. I. quien desde su balcon saluda á la comitiva que pasa por delante del palacio con la música de su lugar al frente, y estrecha la mano al despedirse á los individuos de la comision que aquella le enviara. Es tanta la veneracion que los habitantes del campo profesan al emperador que á menudo estos besan la mano á aquellos de sus comisionados á quienes se la estrechara S. M. I. Los campesinos llevan cintas y banderas con colores austriacos, es decir, amarillo y negro.

— En la *Gaceta de Postas de Francfort* se lee lo siguiente:

«Sábese por conducto fidedigno que caso de un ataque contra el banco imperial de Viena y de verificarse un saqueo, serán declarados de ningun valor todos los billetes del mismo en él existentes; y ademas se han tomado medidas para poder inundar sus sótanos. Publicamos esta noticia para la tranquilidad del comercio y de todas las personas á quienes interese.»

— Segun escriben de Bombay con fecha del 3 de octubre último reinaba gran movimiento en la india Inglesa, habiéndose puesto en marcha segun parece para Punjab varios regimientos asi de tropas inglesas como de las indígenas. El propio gobernador general ha salido de Calcuta y ha tomado el camino de Lahora. El motivo de todo esto resulta ser el siguiente:

Moulradj, Sedar de la alta India, sublevóse y llamó á las armas al pueblo sikhe en nombre de la religion oprimida, y se encerró en la ciudadela de Moultan con porcion de soldados determinados. En vano intentaron atacarle varias veces los ingleses, quienes fueron siempre rechazados con graves pérdidas. Por último habiendo querido el 12 de setiembre tomar por asalto un punto fortificado que les causaba grandes estragos en su linea de bloqueo, á pesar de haberse verificado el ataque cuerpo á cuerpo, no cesaron los sitiados sino que antes continuaron peleando con tal denuedo que mataron á 200 enemigos, habiendo ellos experimentado una pérdida de 600 hombres. Los ingleses se vieron precisados á dejar sus posiciones por el nutrido fuego que les hacia la plaza.

Ademas de esta derrota, como se pasaron á las tropas del Sedar dos regimientos sikhes que servian como auxiliares en el ejército del general Wish, este á pesar de tener á sus órdenes un ejército de 23,000 hombres, creyó que no podia continuar el sitio de Moultan y celebró un consejo de guerra, el cual opinó lo mismo, y las tropas inglesas se retiraron con su artilleria y demas instrumentos de sitio.

Moulradj se ha proclamado general en jefe del *darbar* de los jefes sikhes, mas como él no es sikhe sino indio y keultri, los jefes han andado muy despacio á reunirse á sus banderas; y por otra parte, se hallan ya presos en Lahora Tej-Sinh y los miembros de su *darbar*. Las tropas europeas se han apoderado ademas del palacio y de la persona del jóven Marahajah Dhullip-Sinp. — Empieza la buena estacion para las

operaciones militares, y se cree que dentro de seis meses se habrá decidido la suerte del Pobjab.

= El *Monitor prusiano* del 29 de octubre dice lo siguiente: Hasta el 27 por la tarde la ciudad de Viena no habia sido atacada por las tropas imperiales, pero estas lo fueron en varios puntos y particularmente en Breitensee y en el arrabal de Lerchenfeld. Parte del ejército de Moravia se vió obligado á avanzar, y al llegar al cementerio de Schmelz fue recibido con una descarga de metralla. Las tropas colocaron entonces una bateria de artilleria y tomaron posesion del cementerio asi como de Fiurf y de Sechshausen. El príncipe Windischgraetz dió orden de suspender el fuego en todas partes en que no fuese necesario. Ningun disparo se habia dirigido contra la ciudad. Jellachich se apoderó de Lusthaus, en el Prater, y de los molinos de pólvora. Las tropas cortaron los conductos del agua y del gas, pero los sublevados por medio de un vigoroso ataque se posesionaron del punto en que se halla el depósito del agua, teniéndolo que abandonar despues. Decíase que habian bajado por el Danubio seis vapores con tropas húngaras para socorrer Viena, mas que siendo atacado el que iba delante los demas buques retrocedieron. En la noche del 26 hubo mucho fuego, oíanse pocos disparos en la mañana del 27, y por la tarde todo se hallaba en calma. Decíase que se habia enviado otra comision al príncipe Windischgraetz. En la mañana del 25 este general dirigió la siguiente proclama á los habitantes de Viena.

«Se me ha propuesto hacer un arreglo pacífico con la ciudad para mi entrada en la misma con las tropas y para ejecutar las condiciones que he prescrito. Apelo á la lealtad de una gran parte de los habitantes de la capital y les pregunto: ¿Si es posible despues de todo lo que ha pasado, despues que sin motivo alguno se ha hecho fuego contra mis tropas desde que aparecieron, que yo entre en la ciudad que está llena de hombres armados con depravadas intenciones, y antes que esta multitud esté desarmada, sin que se traben en combate mortífero en las calles? Pregunto á los que me ofrecen la paz y me invitan á entrar en Viena, ¿si podrán por buenas que sean sus intenciones hacer guardar calma y moderacion á aquellos que hace pocas semanas, con las armas en la mano, llenaron la ciudad de terror? Es mi deber notificar á la parte sana de la poblacion de Viena lo que ha acontecido desde mi llegada, considerando que los hechos habrán sido referidos con falsa exactitud. Durante varios dias mis tropas han sido atacadas continuamente, no obstante que estas habian recibido orden de no contestar á los ataques, sino en casos extremos, lo que ha acontecido en algunos puntos. El partido que pide una amnistia para los asesinos y mutiladores del ministro de la guerra, conde Latour, es el que pide que las tropas atacadas tan cobardemente se mantengan á distancia, el que hace proposiciones para el destierro de varios miembros de la familia imperial, y el que ha protestado contra los plenos poderes que el emperador me ha confiado, diciendo ser ilegal la mision que se me ha dado: este partido, repito, es el que me envia mensajeros de paz para que entre en la ciudad sin

ninguna garantia. Lejos está de mi la idea de emplear medidas violentas innecesarias, pero nuevamente pregunto á los habitantes leales de Viena ¿si la mediacion es posible en la forma propuesta mediando tales circunstancias?—Firmado.—El príncipe de Windischgraetz.»

ALCANCE.

Viena se entregó á discrecion el dia 29 de octubre. La municipalidad anunció al pueblo la rendicion por medio de la siguiente proclama:

«Ciudadanos:
«Habiéndose presentado el comandante general á dar parte al consejo municipal de que la guardia nacional movilizada y sedentaria como tambien la legion académica, habian resuelto rendir sus armas aceptando las condiciones impuestas por el príncipe Windischgraetz, hemos nombrado una comision que se ha trasladado ya al cuartel general para hacer saber al príncipe esta resolucion.—Viena 29 de octubre.—*Siguen las firmas.*»

Segun los diarios alemanes, precedieron á esta resolucion los siguientes detalles:

El 29 por la mañana se trasladó una comision del consejo municipal al cuartel general del príncipe, para rogarle que modificase las condiciones impuestas y que suspendiese el estado de sitio. El príncipe contestó que suspenderia las hostilidades hasta la noche del 30, pero insistió en que no admitiria otra propuesta que la de rendirse á discrecion. A consecuencia de este paso el consejo municipal se reunió aquella noche misma y llamó á su seno al comandante general Messcuhauser, para consultarle si podria ser posible y conveniente continuar la resistencia. Messcuhauser contestó que se hallaba dispuesto á continuar la defensa si así lo ordenaba el consejo; pero que atendida la ventajosa posicion de las tropas sitiadoras, no habia que contar en una resistencia decidida. Resolvióse pues por las dos terceras partes de votos la rendicion inmediata y á discrecion.

Aquella noche misma se trasladó otra comision de la municipalidad cerca del príncipe, anunciándole la rendicion de la plaza, rogándole al mismo tiempo que se sirviese prestar el apoyo de sus tropas á las autoridades civiles para proceder al desarme general.

El dia 30 las tropas ocuparon todo el glacis de la ciudad y se iba verificando el desarme sin la menor resistencia.

La municipalidad habia fijado una alocucion en la cual promete á los trabajadores que luego de haber hecho entrega de sus armas continuarian recibiendo el plus que se les pasaba en la actualidad, hasta tanto que restablecido el trabajo, momentáneamente interrumpido, se hallen en disposicion de poder ganar su subsistencia.

TEATRO

Hoy no hay funcion.

Mañana la compañía ejecutará la comedia en 4 actos original del célebre Scribe;

LA FARSA.

Finalizando la funcion con baile á cuatro.

A las 6 y 1/2.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitucion, frente las Casas Consistoriales.